

Incrementan los negocios de cafeterías



pág.03

Piden a automovilistas respetar cajones de estacionamiento restringidos

pág.04

Persiste la profanación de tumbas y sacrificio de animales para brujería en el panteón de la Mazatlán

pág.18

Ofrecen diversos talleres en el Centro Comunitario Tonantzin

pág.11

Imparte conferencia sobre la historia del establo en el Bulevar Juárez

pág.06

Entrega Hyundai útiles escolares a niños del padrón DIF Municipal



pág.06

“En Rosarito hay necesidades más importantes que darle pan y circo a la gente”



pág.15

Establo de vacas se convertirá en zona industrial



pág.04



Jose Luis Ibarra Arenas

Demandan seguimiento a sentencia de la SCJN sobre límites

pág.04



LIC. ALJANCO FEINADO

Incrementan 15% denuncias por despojos: FGE

pág.08

Un Club de Niños y Niñas que trasforma vidas



pág.10

Destaca Fiscal avances en judicializaciones, vinculaciones y ejecuciones de órdenes de aprehensión



pág.02

Propicia accidentes, mal estado de la carretera Escénica



pág.07



Sorprende la pinta de color guinda en las palmeras del bulevar

pág.02

Destaca Fiscal avances en judicializaciones, v inculcaciones y ejecuciones de órdenes de aprehensión

Por Juan Pablo Sebastián

En un breve informe ante el grupo Madrugadores, el Fiscal Regional Alejandro Peinado destacó avances de entre el 24 y 30% en judicializaciones, vinculaciones y ejecuciones de órdenes de aprehensión.

El mayor avance se registró en el tema de las vinculaciones a proceso.

Mientras en 2022 (enero-septiembre) se lograron vincular a 217 detenidos por diversos delitos, para el mismo periodo del 2023 se incrementó a 346, lo que representa un incremento del 37%.

En lo que respecta a judicializaciones, en 2022 (enero-septiembre) se judicializaron 444 casos, mientras que en 2023 la cifra se incrementó a 629, es decir, 30% más.

En lo que respecta a las órdenes de aprehensión otorgadas, el incremento fue del 24%.



Mientras en 2022 se lograron 200 órdenes de aprehensión, para el 2023 se incrementaron a 262, es decir, 24% más.

El mismo incremento del 24% se registró en órdenes de aprehensión cumplimentadas. En 2022 se lograron 73 y en 2023 aumentó a 97.

En lo que respecta al comportamiento de la incidencia delictiva, el Fiscal Regional consideró que si bien aún no hay nada que celebrar, la delincuencia "no está desatada", pues así como hay delitos que incrementaron, otros más disminuyeron.

Uno de los delitos que disminuyó fue el robo de vehículo, en un 20% en 2023 comparado con 2022.

Pese a los altibajos a lo largo del año, el robo con violencia finalmente cierra el mes de septiembre con una disminución del 20% en 2023 comparado con el 2022.

Sin embargo, otros delitos como el robo a casa habitación y las privaciones ilegales de la libertad, registraron repuntes.

A la fecha, se han registrado un total de 23 privaciones ilegales de la libertad, mientras que el incremento de los robos a casas habitación han derivado en una jornada por la seguridad con el

objetivo de promover la denuncia ciudadana.

Durante su ponencia, el Fiscal informó las medidas que están llevando a cabo para mantener un acercamiento con la ciudadanía y promover la denuncia ciudadana.

Reveló que pese a la falta de personal, la FGE hace un esfuerzo para sacar adelante el trabajo.

Una de las medidas que está llevando a cabo es la capacitación permanente en temas de respeto a los derechos humanos y atención digna a la ciudadanía.

Ha instruido que todo el personal de atención ciudadana porte un gafete con su nombre a la vista.

Además, llevará a cabo entrevistas a los ciudadanos que acuden a la FGE a poner denuncias, con el fin de conocer su grado de satisfacción y las áreas que se pueden mejorar, entre otras acciones.

Sorprende la pinta de color guinda en las palmeras del bulevar

Por Delia Ruelas

Los troncos de las palmeras plantadas sobre el camellón central del Bulevar Benito Juárez han sido pintados de color guinda, el color del partido de Morena, lo cual, ha causado sorpresa e indignación pues es la primera vez que se realiza una pinta de ese color a las palmeras, cuando generalmente se encalan para evitar plagas o fauna nociva que dañe la corteza de las palmeras.

¿Qué tanta necesidad hay de pintar todo lo que ven de guinda? cuestionó la regidora María Ana Medina Pérez, además de exhortar a pintar los cruces peatonales, pues eso sí sería una obra de sentido común y de mayor

relevancia en la comunidad, "mejor deberían pintar los carriles de las calles y los accesos peatonales", y tras ese comentario, una decena de ciudadanos también manifestaron su inconformidad y sorpresa.

¿Se trata de propaganda partidista?, cuestiona ciudadanos quienes expresaron que si van a dejar que los partidos pongan su color en los árboles, dentro de poco el color natural propio de la naturaleza, será olvidada.

Otros ciudadanos señalan que atrás quedó la promesa de austeridad, mientras que otros más han hecho pública su molestia al solicitar que pinten cruces peatonales y los accesos a personas con discapacidad. "Estoy de acuerdo que pinten, pero que pinten

las líneas para las personas y pongan marcas con discapacidades y de preferencias visuales".

Otros ciudadanos cuestionan la actuación y función del Departamento Municipal de Ecología y Protección del Medio Ambiente, pues al no importarles las palmeras del camellón del principal bulevar de la ciudad, que le importarán otros árboles y naturaleza que no está a la vista de la población.

"Nomás falta que también quieran pintar el mar de Rosarito, que no les guste el azul y lo quieran poner guinda", arremetió otro ciudadano. Ecos de Rosarito, solicitó entrevista con Oficialía Mayor Municipal, para



conocer el por qué de la pinta de las palmeras, sin embargo no fue concedida la entrevista.

Denuncian que chofer de taxi de ruta Primo Tapia es un peligro al volante

Como un peligro al volante calificaron algunos pasajeros al chofer del taxi de ruta Primo Tapia con número 11205, quien la tarde del lunes 23 de septiembre intentó arrollar a un peatón que cruzaba normalmente por el cruce frente al Palacio Municipal.

Apresurado por lo que parecía ser una competencia con otro taxi de su mismo gremio que había salido casi al mismo

tiempo, el chofer intentó aventajarlo abriéndose paso entre el tráfico, pero se tuvo que detener ante el cruce de peatones justo frente al Palacio Municipal.

En un arranque de desesperación, el taxista no esperó a que pasara el último peatón y le aventó el carro intempestivamente, logrando impactarle levemente en el brazo. Luego frenó abruptamente para dejarlo

pasar.

Asustado, el peatón alcanzó a gritarle al chofer reclamándole su actuar, pero este lo ignoró y siguió su marcha despreocupado. Aparentemente todo fue consecuencia de la competencia que los mismos taxistas tienen entre ellos y la rebeldía ante las indicaciones de la checadora, quien aparentemente había ordenado a los dos salir casi juntos para dar el servicio a la gente que

estaba esperando taxi en diversos puntos del bulevar Benito Juárez, pues además uno de ellos iba hasta La Misión.

A medio camino del bulevar Benito Juárez, ambos taxista estaban prácticamente llenos de pasaje.

Pasajeros aseguraron que estas conductas son cada vez más frecuentes de parte de algunos choferes que están relajando la disciplina.

Incrementan los negocios de cafeterías



Por Delia Ruelas

Durante los últimos meses ha incrementado la apertura de negocios de cafeterías, pues de acuerdo con el Comité de Turismo y Convenciones (Cotuco) hay más de cincuenta cafeterías en el municipio legalmente registradas, por lo cual la ciudad es un referente en el café, de acuerdo con el inventario turístico que están actualizando, así lo expresó Cesar Rivera, Presidente de Cotuco. De acuerdo a la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), la influencia norteamericana, expatriados y las nuevas generaciones han hecho rentable la cultura del café de origen y especialidad.

La cultura del café es una tendencia internacional y en México se ha promocionado en las grandes ciudades y el Rosarito no es la excepción expresó Alan Bautista, presidente de Canirac, quien señaló que empresas y emprendedores han apostado a la adquisición de máquinas de expreso las cuales son costosas de origen italiano y americano.

"En esta cultura del café ha ayudado que expatriados, canadienses, norteamericanos busquen café de especialidad, así como las nuevas generaciones que son más conocedoras y optan por los productos orgánicos y no por el típico café negro que tomaban nuestros abuelos o el café soluble o básico que no tiene el mismo sabor a un café de grano".

El presidente de Canirac expresó que se ha generado gran interés por la cultura del café incluso se han abierto varias tostadoras en el municipio donde las cafeterías tuestan su propio café o bien venden a otros negocios incluso lo venden a los comensales para que lo disfruten en su hogar.

Comex

Llegó el cubetón de Pro 1000 Plus

A sólo

\$2,335



Con el cubetón pinta más, mucho más

comex.com.mx
f t p i y in

Atención al consumidor
Ciudad de México y Área Metropolitana: 5264-0790
Interior de la República: 800-712-6639



Procesado en México. Comex es una marca registrada. Pintura vinil-acrílica de alto rendimiento en su categoría del producto Pro 1000 Plus, generación en color blanco. Producto a granel e disponibilidad en tienda. Se aplica con otras promociones. Promoción válida en cualquier forma de pago aceptada en tienda. Consulta Términos Comex para conocer más en www.comex.com.mx



3 y 6 meses
sin intereses



Entrega a
domicilio



Compra
en línea

Demandan seguimiento a sentencia de la SCJN sobre límites

Por Juan Pablo Sebastián

El Comité Pro Municipio demandó a las autoridades municipales dar seguimiento al fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre límites territoriales, pues a la fecha desconoce si han sido notificadas todas las partes involucradas y si ya se inició el proceso formal de transición de bienes de Ensenada a Rosarito. El asesor jurídico del Comité José Luis Ibarra Arenas, recordó que en el mes de mayo del presente año se publicó en la Gaceta de Judicial de la Federación la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que "desechó" la controversia constitucional interpuesta por Ensenada en contra del Congreso del Estado por la expedición del

Estatuto Territorial que ratificó los límites a favor de Rosarito. Sin embargo, a la fecha desconoce las acciones que está promoviendo el Gobierno Municipal para dar seguimiento a esa resolución. Cabe señalar que la sentencia fue emitida en diciembre del 2022 y en ella ordenaba su publicación y notificación a las partes involucradas para poder entrar en vigor. Luego de varios meses de espera, finalmente la sentencia fue publicada en la Gaceta Judicial de la Federación y solo quedaba pendiente la respectiva notificación a las partes involucradas para poder ejecutarse de manera legal. "Lo que no sabemos, es si esa sentencia ya fue notificada a Ensenada, a Rosarito, a Tijuana, al

Congreso, a la Gobernadora y al Secretario de Gobierno. Desconocemos si ya fueron notificados a través de un juzgado federal de distrito, porque no nos han informado, ha habido retraso en la información. Hemos estado investigando, preguntado a diputados, al mismo Secretario de Gobierno Catalino Zavala, pero no saben decir nada", lamentó. Recordó que una sentencia no puede ejecutarse si no han sido notificadas las partes, además de publicada en el respectivo periódico oficial. "Hasta ahorita yo no he conocido ningún movimiento o procedimiento de transición para la ejecución del decreto para que Ensenada entregue a Rosarito todas las claves catastrales, cuentas de



permisos, de impuestos y demás. Nos gustaría que viniera la Alcaldesa, que viniera el Sindico o el Director del Jurídico y nos dijeran con papel en mano, señores aquí estamos notificados y ya iniciamos o así vamos en el proceso de transición", sostuvo José Luis Ibarra Arenas.

Establo de vacas se convertirá en zona industrial

Por Delia Ruelas

Un sentimiento de nostalgia ha generado entre la población que nació y creció en Rosarito el hecho de saber que desaparecerá el establo de vacas sobre el Bulevar Benito Juárez a la altura de la colonia Reforma, pues este lugar ha sido una referencia y un icono de la historia del municipio. En su lugar se construirán naves industriales, o bien maquiladoras, en un predio de ocho hectáreas, la preocupación de algunos ciudadanos es que generará un mayor tráfico en la zona, además que no hay accesos y salidas a la colonia, sin embargo, es parte del proceso del desarrollo industrial del municipio y una demanda del crecimiento poblacional que demanda mayores fuentes de empleo en una ciudad progresista.



De acuerdo con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gustavo Torres Ramírez, la zona industrial será construida en el predio que estuvo a cargo de la empresa Pasteurizadora Jersey del Noroeste.

Dicha empresa fue fundada por Don Cesáreo Jiménez en el año de 1926 bajo el nombre de "Leche La Suiza", después, fue impulsada a inicios de la década de los 50's por Don Ernesto Jiménez Orozco, quien con su visión empresarial, convenció a los productores de leche en crear una cuenca lechera ubicada en El Descanso, así hizo crecer la empresa y ser una de las más emblemáticas de la región. Por su historia singular y recuerdos, en redes sociales muchos ciudadanos que crecieron en el municipio detallaron cómo el establo fue un punto de referencia, y otros más allegados a los propietarios compartieron sus historias. "Los cambios son para bien decía el gran señor Héctor Jiménez, mi querido suegro, todo cambia y se

transforma para bien, vi nacer y crecer a mis hijos ahí y tantos sobrinos que desfilaron por mi casa y a las regaderas por llenarse de estiércol... extraño tanto esa vida yo soy de campo... me siento con sentimientos encontrados porque no es fácil ver tantos cambios tan fuertes, sin embargo son parte de la vida misma y ojalá sea para bien de la familia Jiménez y su descendencia", expresó una ciudadana. Otro ciudadano en forma de chascarrillo señaló que el icónico olor a vacas era lo que lo despertaba al transportarse en el taxi desde Tijuana, aunque pareciera broma ese olor del establo ha sido por años un referente para aquellos que visitan del municipio.

Vea más fotos en FACEBOOK www.facebook.com/ecosderosarito Y PAGINA DE INTERNET www.ecosderosarito.com

Piden a automovilistas respetar cajones de estacionamiento restringidos

Por Juan Pablo Sebastián

El Secretario General del Ayuntamiento José Luis Alcalá Murillo exhortó a los automovilistas a respetar las líneas restrictivas de tránsito y recordó que las multas por estacionarse en zonas prohibidas pueden superar los 5 mil pesos. A escasas dos semanas del volanteo informativo que encabezaron autoridades municipales para promover el respeto a los señalamientos de tránsito, las infracciones por

- Multa por estacionarse en cajón azul supera los 5 mil pesos

estacionarse en cajones restringidos están a la orden del día. Las multas más comunes son por estacionarse en línea azul, línea roja, línea amarilla e incluso en línea blanca. De acuerdo con el Secretario del Ayuntamiento, la multa por estacionarse en línea azul es la más cara de todas y ronda los 5,187 pesos, sin derecho a consideración alguna, además de que procede el remolque inmediato. Incluso la multa también aplica para quienes obstruyan el cajón azul aun

cuando no este estacionados directamente sobre este. "Tenemos que tener conciencia de que hay gente verdaderamente discapacitada, que trae su gafete y batalla para bajar del carro porque los cajones azules están ocupados por gente que no tiene ninguna discapacidad. Me ha tocado ver a personas bajando un discapacitado en plena calle porque no encuentran cajón azul disponible. Incluso en el mismo DIF municipal he visto como mucha gente

se estaciona y obstruye cajones azules sin ser propiamente discapacitado. A veces son infractores recurrentes y dicen nomás me baje 5 minutitos...". expuso el Secretario. Agregó que por estacionarse en línea roja, la multa supera los 3000 pesos y por estacionarse en línea amarilla supera los 2000 mil pesos. Finalmente, el funcionario recordó que la Secretaría General cuenta con un juez cívico las 24 horas para asesorar y calificar las multas por estos conceptos.



1 ANIVERSARIO

CAFÉ MUELLE
SAL MARIN ROSARITO

2x1
¡que no podrás resistir!

Como agradecimiento a nuestra increíble comunidad, les tenemos una promoción especial.

LUNES
Cappuccino natural
Una opción perfecta para comenzar la semana con energía y sabor.

MARTES
Latte natural
Disponible tanto caliente como en las rocas. ¡Tú eliges cómo disfrutarlo!

ABIERTO TODOS LOS DÍAS
8am - 10pm

Estamos ubicados en el muelle dentro de las instalaciones del HOTEL ROSARITO.

*Promoción vigente hasta diciembre 31, 2023. Modificaciones o extras a bebidas con cargo adicional.

Licores Don Pisto



ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO
Vigencia del 29 de Septiembre al 03 de Octubre 2023

(ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)
NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.

f /licoresdonpisto donpistorosarito

TEQUILA HERENCIA DE PLATA AÑEJO 750ML \$552⁰⁰	TEQUILA 30-30 AÑEJO 750ML \$470⁰⁰	TEQUILA SAUZA 3 GENERACIONES REPOSADO 750ML \$554⁰⁰	TEQUILA HERRADURA ANTIGUO CRISTALINO 700ML \$485⁰⁰
TEQUILA CORRALEJO AÑEJO 1L \$629⁰⁰	TEQUILA G4 REPOSADO 750ML \$462⁰⁰	TEQUILA ALBUR BLANCO 750ML \$371⁰⁰	TEQUILA CUERVO 1800 AÑEJO 700ML \$650⁰⁰
TEQUILA CABO WABO AÑEJO 750ML \$1123⁰⁰	TEQUILA PATRON REPOSADO 750ML \$695⁰⁰	TEQUILA HORNITOS REPOSADO 1L \$437⁰⁰	DESTILADO GRAN RELICARIO 1L \$47⁰⁰
MEZCAL MIL DIABLOS ESPADIN 700ML \$388⁰⁰	VOOKA ABSOLUT BLUE 750ML \$291⁰⁰	RTD VIÑA REAL 330ML, VARIEDAD DE SABORES \$14⁰⁰	VINOS XECUE 750ML 20% DE DESCUENTO EN TODA LA LINEA

PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO.. SIN COMPETENCIA!
OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN:
VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC. (por paquete o cajas, no refrigerados), • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503



Forma parte de nuestro equipo como:

Auxiliar de limpieza

- Primaria terminada.
- Experiencia no necesaria.
- Disponibilidad de horario.
- Actitud de servicio, trabajo en equipo, responsable y dinámico.

Interesados llevar solicitud elaborada a Km 39 Carr Libre Tijuana-Ensenada S/N Int E2 130 Rancho Santini Tel 661-614-9200
humanresources@sanoviv.com




Materiales: **VILA HNOS.** S.A. de C.V. 

SERVICIO A DOMICILIO GRATIS

Ahora es tiempo de aprovechar las promociones de OCTUBRE!
Trabajamos para que tu ahorres.

MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO

Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!

Obrera 661 612 0740	Lucio Blanco 661 612 0002	Cuenca Díaz 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------

Imparte conferencia sobre la historia del establo en el Bulevar Juárez

Por Delia Ruelas

Una conferencia emotiva y nostálgica se realizó en las instalaciones del Archivo Histórico Municipal, donde don Rafael Jiménez, el actual dueño del Establo de la Jersey, hizo una narrativa sobre la evolución de la empresa y narró un poco de historia del establo que desapareció en la colonia Reforma donde se construirán naves industriales.

Don Rafael habló sobre cómo empezó la empresa en la colonia La Mesa en Tijuana hasta tener un establo sobre el Bulevar Benito Juárez en Rosarito; además de resaltar que la empresa fue pionera en utilizar la inseminación artificial, el no tratar al ganado con antibióticos, los problemas con los que se han enfrentado después del Tratado de Libre Comercio y el justo acuerdo de



precios para la venta de los productos, entre otras situaciones que ha enfrentado la empresa.

Asimismo comentó que el establo del municipio ha impulsado y apoyado al crecimiento de la ciudad a gran medida como lo fue con la construcción y en algún momento con la administración de las actuales

instalaciones de la Cruz Roja.

También expresó el motivo por el cual en el último mes el establo ya no cuenta con vacas y como fueron distribuidas a otros establos, así como los nuevos planes para la familia Jiménez y un adelanto de que se hará en las instalaciones a futuro.

Finalmente Don Rafael mencionó que

donará el busto de Luis Pasteur que se encuentra en la entrada del establo, el cual fue el primer busto que se instaló en el municipio al pie de la carretera. La donación se realizará al Archivo Histórico y el Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC), por su parte el Director del Archivo Histórico, Javier Velazco Amarillas, informó que la nueva ubicación del busto de Luis Pasteur será en el parque de La Mina. Al respecto, el Director de IMAC, Agustín Gama Pérez, mencionó que es de gran importancia que los rosaritanos conozcan un poco de la historia y los inicios de la comunidad, ya que empresas familiares como el Establo de Rosarito y la Pasteurizadora Jersey, permitieron el crecimiento de la ciudad y durante muchos años otorgaron empleos a las familias de la localidad.

Entrega Hyundai útiles escolares a niños del padrón DIF Municipal

Por Delia Ruelas

Personal de Recursos Humanos de la empresa Hyundai Tijuana realizó un recorrido por el municipio entregando mochilas con útiles escolares y un donativo económico, la mañana del miércoles 27 de septiembre.

La primera entrega se realizó en la oficina del DIF Municipal donde entregaron cuarenta mochilas con útiles escolares a alumnos de educación básica, durante el acto protocolario el Director del DIF Municipal reconoció la labor social de la

empresa y recordó que en días pasados también realizaron un donativo económico, recursos que fueron utilizados para el equipamiento del recién construido Centro Comunitario Tonantzin, ubicado en la colonia Constitución, tercera sección. "Este año recibimos también un montón para equipar el Centro Comunitario Tonantzin, el cual se acaba de inaugurar", expresó Ernesto Díaz Pérez.

Por su parte, la encargada del Departamento de Relaciones Públicas y Área Legal de la empresa Lizbeth

Plascencia, expresó que tienen un padrón de 25 asociaciones civiles a las cuales ayudan con donativos entre estas se encuentran dependencias gubernamentales de Rosarito y Tijuana y asociaciones civiles sin fines de lucro, "estamos en un programa de responsabilidad social anual, y son 25 asociaciones a las que entregamos donativos".

Además de la entrega de útiles escolares realizaron una entrega de un donativo de diez mil dólares



al Club de Niños y Niñas de Rosarito, además de cuarenta paquetes de útiles escolares a niños beneficiarios del club.

Cierran salvavidas temporada de verano en playas

• Desean la construcción de una estación en la zona costa

Por Delia Ruelas

Aunque concluyó el contrato del Programa de Salvavidas Temporales que se implementa para reforzar la seguridad de los bañistas en las playas durante el verano, la labor de los salvavidas de base continúa con el mantenimiento de torres y sus respectivas guardias.

De acuerdo con el Coordinador de la División de Rescate Acuático, Aarón González Casillas, durante el otoño continúa la presencia de bañistas esporádicos en la playa y con ello los rondines de vigilancia y a su vez la rehabilitación de torres salvavidas.

Informó que en lo que va del año se



Aarón González Casillas

registraron 33 rescates acuáticos, cuatro decesos por ahogamiento fuera del área de la zona costa local, es decir desde la Termoeléctrica a la playa colindante a los condominios Paloma, que es la distancia que tienen bajo

guardia los salvavidas y hay torres de vigilancia.

Expresó que cuando hay emergencias fuera del área donde no hay torres de salvavidas, se trasladan en las unidades ya sea por carretera o bien en moto acuática. Resaltó que los lugares que no está permitido el ingreso al mar son en el área de Rancho Evelia, Popotla y hasta la altura del kilómetro 38.

Aclaró que los cuatro decesos por ahogamiento que se registraron en lo que va del año han sido en zonas no aptas para ingreso y donde no hay torres salvavidas. La mayoría de los decesos ocurren por el desconocimiento de las zonas no aptas

como acantilados, además que los casos van de la mano con la ingesta de bebidas alcohólicas.

Señaló que durante la temporada de verano que acaba de concluir se registró un total de cuarenta y cuatro menores de edad que se extraviaron en la playa pero afortunadamente fueron resguardados y entregados a sus respectivos padres por los salvavidas.

Expresó que como salvavidas espera en algún futuro que se construya una estación de salvavidas en la zona costa, "Estamos en la estación 2, pero sería bueno tener una estación de salvavidas ya sea colindante al parque o en el estacionamiento del DIF".

Propicia accidentes mal estado de la carretera Escénica

Por Juan Pablo Sebastián

El mal estado de la carretera Escénica sigue propiciando accidentes automovilísticos. Los últimos trabajos de rehabilitación dejaron la vialidad altamente peligrosa, debido a los desniveles del asfalto colocado en diversos tramos donde se realizaron las reparaciones. Algunos motociclistas y automovilistas han colisionado o caído tras perder el control cuando pasan por estos desniveles. A pesar de los recurrentes accidentes con muertos y lesionados, las

autoridades de CAPUFE siguen sin atender el problema. Automovilistas aseguran sentir un desbalanceo cuando pasan de un carril a otro e incluso refieren un impacto fuerte en las llantas. El desbalanceo es más peligroso para los motociclistas debido a que los hace perder el equilibrio y caer, pudiendo incluso ser mortal ante un impacto fuerte contra el suelo o vehículos. "El problema es por los trabajos de reparación de la carretera que hicieron, supuestamente para mejorarla pero la dejaron peor, con muchos bultos y

parches por todos lados, por eso son los accidentes, se desbalancean los carros y pierden el control", expresó un automovilista. Lamentaron que pese a los accidentes registrados debido a esta condición de la vialidad, las autoridades de CAPUFE no han reparado estos desperfectos, poniendo en riesgo a los conductores de sufrir percances, sobre todo los turistas que no conocen de esta situación. "Los que ya conocemos bajamos, tomamos precauciones bajando un poco la velocidad, pero los turistas no



saben y son sorprendidos cuando topan con estos desniveles peligrosos", advirtieron.

HAPPY HOUR
HAPPY HOUR
HAPPY HOUR
HAPPY HOUR

VOODKA TONIC
 RON CON SODA
 DESARMADOR
 TEQUILA SUNRISE
 MARGARITA REGULAR
 BRANDY DON PEDRO
 LONG ISLAND ICE TEA

2X1

TODOS LOS DÍAS
 DAILY
4 PM - 6 PM

(Barra de licor nacional / Domestic liquor)
 VALIDO 01 JUN - 01 SEP, 2023

MENÚ PATRIO

DURANTE SEPTIEMBRE

DISFRUTA DE LOS PLATILLOS MÁS EMBLEMÁTICOS DEL MES DE INDEPENDENCIA EN

POZOLE
\$195 PESOS

CHILE EN NOGADA
\$340 PESOS

Primer tiempo: sopa del día o ensalada de la casa

www.rosaritobeachhotel.com • **ABIERTO TODOS LOS DIAS**

Incendios consume cuatro viviendas en hechos distintos

Por Juan Pablo Sebastián

Daños totales sufrieron tres viviendas incendiadas la madrugada del 22 de septiembre en la calle Privada Benito Juárez de la colonia del mismo nombre. El fuego inició alrededor de las 5 de la madrugada y rápidamente se extendió a las tres viviendas contiguas, construidas en su mayor parte de madera. Aparentemente el fuego inició en un domicilio de "cuartería" en un área de aproximadamente 5 x 20 metros. El fuego alcanzó una segunda vivienda de aproximadamente 6 x 6 metros y una tercera vivienda más resultó con daños en una pared de madera y una ventana.

Los bomberos tardaron varias horas en sofocar el incendio debido al material inflamable que alimentó el fuego de las tres viviendas.

Tras intensas maniobras, finalmente después de tres horas lograron sofocar el fuego y evitar que se propagara a más viviendas.

No se reportaron lesionados pero los daños fueron totales.

Se desconoce el origen del incendio.

Otro incendio más se registró la madrugada del día siguiente en la Ampliación Constitución, donde un cuarto de madera de aproximadamente 4 x 4 metros, quedó reducida a cenizas.

Al igual que en el incendio anterior, se desconocen las causas que originaron el fuego.

Otros incendios más se registraron el pasado fin de semana en hechos distintos, la mayoría de predios baldíos, basura y pasto seco.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com



Incrementan 15% denuncias por despojos: FGE

Por Juan Pablo Sebastián

Las denuncias por despojo se han incrementado en los últimos años, según reportes de la Fiscalía Regional de Playas de Rosarito.

En 2021, se registraron 79 denuncias durante el periodo enero-septiembre.

En 2022 la cifra incrementó a 86 y para el 2023 a 99 denuncias.

Es decir, en 2023 se incrementaron las denuncias por despojo en un 15% comparado con el mismo periodo del 2022 y en un 25% comparado con el 2021.

De acuerdo con el Fiscal Regional de Playas de Rosarito Alejandro Peinado, en la mayoría de los casos se trata de



predios deshabitados cuyos dueños tienen años sin visitarlos.

"Hay personas que tienen 20 ó 25 años con un predio y de repente llegan y lo encuentran ocupado, con una construcción. Aquí hay dos temas, uno es el tema civil y el otro es el tema penal

que es el despojo.

El detalle es que los delitos tienen una vigencia o una prescripción y en el delito de despojo la norma nos da tres años y medio para presentar la denuncia, hay muchísimos otros casos que están dentro de esta hipótesis en los que han prescrito, pero muchísimos otros casos no", expuso el Fiscal.

En estos segundos casos, los principales problemas que dificultan la investigación son la falta de testigos e información precisa como día y la hora del despojo, según explicó el funcionario durante su participación con el grupo Madrugadores.

"De los casos que no han prescrito, el problema que tenemos son muchas veces los testigos, vecinos que no se

quieren meter en problemas, pero si no contamos con testigos y no sabemos el día y la hora en que llegó el invasor y si el propietario del inmueble tiene años que no visita su predio, nos va a dificultar la integración de la carpeta de investigación", agregó el Fiscal quien por otro lado reconoció que también se han judicializado muchos casos y se han detenido a los invasores.

Pese a que algunas voces en la comunidad acusan que detrás de algunos despojos hay una red de complicidades que involucra a funcionarios públicos, el Fiscal Regional aseguró que hasta el momento ninguna línea de investigación apunta hacia funcionarios de gobierno.

Exhortan ciudadanos a preservar las palmeras en el Parque Abelardo L. Rodríguez

Por Delia Ruelas

Preservar las áreas verdes del Parque Abelardo L. Rodríguez ha dejado de ser una premisa tras su remodelación pues algunos ciudadanos han publicado fotografías de las palmeras dentro del parque las cuales lucen con hojas secas incluso ya hay una palmera sobre la banqueta completamente seca y sin hojas.

Cabe resaltar que dichas palmeras fueron plantadas desde la fundación del parque, las cuales antes de la renovación lucían verdes y en buen

estado por los cuidados del personal de jardinería del Ayuntamiento, sin embargo, tras esos cuidados las palmeras lucen secas.

Afortunadamente los árboles que aún posee el parque se encuentran verdes a pesar del inicio del otoño, pero los ciudadanos han exhortado a las autoridades a preservar la poca naturaleza que posee el parque.

Cabe recordar que el 9 de septiembre el Parque Abelardo L. Rodríguez, cumplió 56 años de fundación, es decir se fundó 1967 luego de que muere el General Abelardo L. Rodríguez, incluso

en ese mismo mes de inauguración se llevaron a cabo las tradicionales Fiestas Patrias, así que es un parque que tiene un gran sentido para la comunidad por lo cual, se cuestionan ¿qué quedará de su historia con la remodelación? resaltando que parte de su historia es su vegetación.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com



NOM Material Medico
Venta de Material de Curación y Ortopedia **EXCEL**
INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEDIA
INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION

RENTA Y VENTA DE NEBULIZADORES Y TANQUES DE OXIGENO

- Bolsas Colostomia
- Sueros y Sondas
- Sanitizantes Qx
- Equipos para medir la presión
- Sufuras

Bvd. Benito Juárez Tel: 661-145-0648 y Centro Comercial Plaza La Fuente #3 Tel: 661-100-2514

Rosarito Games
Algo mas que un simple juego...
Venta, Intercambio, Compra y Reparación de Juegos

Comodo Sistema de apartado

- Consolas, Juegos Accesorios, Anime
- Reparación de Consolas, Tablets y Computadoras.
- ¡Reserva tus juegos antes que salga a la venta!
- Tomamos tus juegos a cuenta o Te damos efectivo
- Pulimos tus discos
- Si no encuentras lo que buscas te lo conseguimos

BLVD BENITO JUAREZ 954-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN a un costado de LA NUEVA MIMI

Acceptamos **TEL: 661 612 2420**

VISUAL
CORPORATIVO JARDON

¿Tienes problemas en los ojos?
Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte
Cirugía de catarata

(661) 120 6772 **(661) 120 6787**

@VisionCenterMX

“Mi aspiración por la Alcaldía de Rosarito es genuina y apartidista”

Por Juan Pablo Sebastián

El exdirector del COBACH de la zona centro Héctor Contreras Elizondo reconoció su aspiración de contender por la Presidencia Municipal en el proceso electoral del 2024, estando retirado del magisterio pero con ganas y energía para trabajar por la comunidad rosaritense, especialmente los jóvenes a los que ha dedicado gran parte de su vida siendo Director del COBACH durante 35 años. Sin inclinarse por alguna ideología

partidista en particular, el ingeniero civil de profesión asegura que como cualquier ciudadano, tiene el derecho de participar en la vida pública de su comunidad, pero fue el Frente Único por México (PRI-PAN-PRD) el que se acercó a ofrecerle la candidatura. Aceptó la invitación sin titubeos pero también sin compromisos políticos de antemano, “lo hago por Rosarito”, aclaró. De hecho, aseguró que su aspiración por la Alcaldía es tan genuina, que igual hubiera aceptado una invitación de

MORENA.

“No lo hago por una ideología política, lo hago como ciudadano, siento que tengo una calidad moral y una trayectoria de trabajo por Rosarito”, agregó.

Sin nada concreto aún, Contreras Elizondo aseguró que esta oportunidad llega en un momento especial en su vida, cuando se siente pleno y realizado en su actividad profesional y familiar, con el tiempo y la energía para seguir trabajando por el bien de la comunidad rosaritense.

Su carta de presentación es la disciplina y



su principal misión es trabajar por los jóvenes y por atender las necesidades de Rosarito.

José María Morelos y Pavón

Nació el 30 de septiembre de 1765
Fue un sacerdote, militar insurgente y patriota mexicano que organizó y lideró la segunda etapa de la Guerra de Independencia.

CONGRESO DE CHILPANCINGO GRO.

Morelos llegó a una conclusión:
Que era indispensable formar un gobierno que unificara y coordinara el movimiento. Con ese objetivo reunió al Congreso:
Moderar la opulencia entre los ricos, suavizar la indigencia entre los pobres, destruir la esclavitud. Presentó un escrito al Congreso llamado “Sentimientos de la Nación”. Así consideraba rota y disuelta la dependencia y se declaraba la soberanía del pueblo, quien la deposita en los tres poderes que el pueblo mismo elija a sus gobernantes, que todos los hombres fueran iguales ante la ley.
En el Congreso se redactó la Constitución de 1814. Le concedieron a Morelos el título de “Siervo de la Nación”.

El Generalísimo José María Morelos y Pavón fue fusilado en San Cristóbal Ecatepec.

Comisión de Educación del Comité Pro-Municipio

CHILE EN NOGADA

Primer tiempo sopa del día o ensalada de la casa

\$340 pesos

Chabert's RESTAURANT
www.rosaritobeachhotel.com
Tel: (661) 612-1126

Entrega Hyundai donativo de 10 mil dólares al Club de Niños y Niñas

Por Juan Pablo Sebastián

Un nuevo donativo por 10 mil dólares entregó la empresa Hyundai al Club de Niños y Niñas el miércoles 27 de septiembre.

El recurso será utilizado principalmente en el pago de nómina, que absorbe la mayor parte del gasto corriente, lo que permitirá a los alumnos seguir recibiendo las enseñanzas de los instructores y maestros.

Lizbeth Plascencia y Sandra Díaz, del Departamento Legal y de Relaciones Públicas de Hyundai, hicieron entrega del cheque a la promotora del Club de Niños y Niñas Rosy Torres Ramírez, en presencia de la Directora Verónica Medina Martínez, instructores y

alumnos del Club. Hyundai entregó además paquetes y mochilas escolares a todos los niños presentes.

Cabe recordar que el año pasado Hyundai realizó un donativo de 5 mil dólares al Club de Niños y Niñas, con el compromiso de continuar apoyando en los años siguientes.

El pasado 27 de septiembre cumplió su palabra y realizó la entrega del cheque a los directivos del Club, reconociéndoles el esfuerzo que hacen por mantener este proyecto, el

cual tiene como misión apoyar en el desarrollo académico, deportivo y cultural de los niños vulnerables, convirtiéndose en una alternativa extra escolar donde los niños y niñas pueden desarrollar sus talentos y habilidades.

Por su parte, las representantes de Hyundai agradecieron a los directivos del Club de Niños y Niñas por hacerlos participe de su misión.

"Para nosotros es muy importante que la empresa apueste por el futuro de la sociedad que son los niños.



Estamos muy orgullosos de tomar parte y poder contribuir con un granito de arena a esta gran labor", expresaron.

Vea más fotos en FACEBOOK www.facebook.com/ecosderosarito y PAGINA DE INTERNET www.ecosderosarito.com

Un Club de Niños y Niñas que transforma vidas

Por Juan Pablo Sebastián

Como un espacio abierto, inclusivo, donde no existe la discriminación, ni el bullying, donde todos son iguales y donde hay reglas pero están por voluntad propia, así es como definen directivos al Club de Niños y Niñas de Rosarito.

Los testimonios hablan por sí solos. Niños que han transformado su vida gracias al Club.

Unos han descubierto habilidades y otros han desarrollado talentos reprimidos.

Algunos más han logrado mejorar sus habilidades cognitivas del lenguaje gracias a la socialización y la desinhibición que no tenían en sus escuelas, donde existen fuertes obstáculos como el bullying.

Tomás es un niño de 9 años que tiene



problemas de lenguaje.

En su escuela se reprimía mucho al hablar porque sus compañeros se burlaban de su tartamudeo.

Desde que llegó al Club todo cambió para él. Al ver que sus compañeros no

le hacían burla, poco a poco se fue soltando al hablar hasta desinhibirse totalmente y agarrar confianza.

Hoy muestra importantes avances en lenguaje y ya no se cohibe al hablar.

Raúl y Jonathan lograron desarrollar sus habilidades artísticas expresivas de dibujo gracias al apoyo y la confianza que le brindaron sus instructores de arte.

Ambos resultaron genios artistas y fueron seleccionados para participar en el concurso nacional "inter clubes", donde a través del arte expresaron sus impresiones de pertenecer al club, logrando segundo y tercer lugar respectivamente.

El Club de Niños y Niñas también cambió la vida de Jonathan, un niño de 8 años hijo de una mujer taxista.

Antes de llegar al Club, se la pasaba en

el taxi con su mamá prácticamente todo el día después de clases, pues no había quien lo cuidara en su casa.

Un día que la mujer taxista dio el servicio a una instructora, pudo conocer del Club y de inmediato inscribió a su hijo.

Para muchas madres y padres solteros, el Club de Niños y Niñas se ha convertido en una alternativa de atención extra escolar después de clases.

Actualmente brinda atención a 69 alumnos inscritos, pero la capacidad es mucho mayor.

La Directora del Club Verónica Medina Martínez, invitó a los padres de familia llevar a sus hijos a conocer el club.

El costo de la inscripción es 100 pesos y la mensualidad de 100 pesos también, con derecho a todos los cursos y talleres deportivos, artísticos, académicos y culturales.

Anuncian tercera edición de la feria SIMPINNA, en coordinación con la Subsecretaría de Derechos Humanos de BC

Por Juan Pablo Sebastián

En el próximo mes de octubre se celebrará la tercera edición de la feria SIMPINNA (Sistema Municipal de Protección Integral de Adolescentes, Niños y Niñas). Esta vez en coordinación con la Subsecretaría de Derechos Humanos de Baja California.

La Secretaria Ejecutiva de SIMPINNA Rosarito, Cassandra Gámez Parra, adelantó que ya se afinan detalles para

el desarrollo del evento, con el apoyo de autoridades de los diferentes órdenes de gobierno.

La finalidad de esta feria es dar cumplimiento a los objetivos planteados con la creación de SIMPINNA, que son proteger, respetar, promover, restablecer y garantizar los derechos de las niñas, niños y adolescentes.

A través de la coordinación y suma de voluntades de las diferentes autoridades de gobierno involucradas

en el tema de la niñez y adolescencia, se pretende trazar los ejes para la creación e implementación de políticas públicas y programas encaminados al sano desarrollo de los niños, niñas y adolescentes.

En la reunión previa de planificación encabezada por la anfitriona Cassandra Gámez, estuvo presente la Subsecretaría de Derechos Humanos de Baja California Melva Adriana Olivera, la presidenta del patronato DIF Arely Jaimes, el Director del DIF



Cassandra Gámez Parra

Municipal Ernesto Díaz Pérez, entre otras autoridades.

Ofrecen diversos talleres en el Centro Comunitario Tonantzin



Por Delia Ruelas

Luego de haber sido inaugurada la primera etapa del Centro Comunitario Tonantzin en la colonia Constitución, el Dif Municipal ofrecerá una amplia gama de talleres que enriquecerán la vida de la comunidad, además de ser un punto de encuentro y desarrollo para todos los residentes.

Los talleres que se ofrecerán son desde clases de karate, clases de ballet, pintura, masajes terapéuticos entre otros.

El Centro Comunitario Tonantzin se perfila como un lugar donde las personas pueden aprender, crecer y conectarse entre sí, con el compromiso de las autoridades locales y el entusiasmo de la comunidad, este centro sin duda se convertirá en un activo invaluable para la ciudad y sus habitantes.

La primera etapa de inversión costó más de 8 millones de pesos, obra que beneficiará directamente a más de 6 mil ciudadanos.

El proyecto consta de arquitectura introspectiva la cual cuenta con diseño universal para acceso a personas con discapacidad, módulos de baño, tres salones de usos múltiples, oficinas administrativas y un espacio para dar atención médica.

La segunda etapa de la obra concluirá en unos meses la cual tendrá área de juegos infantiles, una cancha deportiva y biblioteca, así como una parte del estacionamiento; mientras que la tercera etapa consta de las bardas perimetrales y un andador.

Ofrece Imder sesiones de fisioterapia

Por Delia Ruelas

El Instituto Municipal del Deporte (Imder), en colaboración con el departamento de promoción deportiva, realizan programas de recuperación física, como hidroterapia y la aplicación de electroestimuladores en articulaciones para disminuir la inflamación, las sesiones de fisioterapia se llevan a cabo en la Unidad Deportiva Rosarito, ubicada en la colonia Villa Floresta.

Los beneficios de las sesiones de electroestimulación son bastantes, pero

principalmente aporta mayor activación muscular, aumento de fuerza y masa muscular, ayuda con la prevención de lesiones, entre muchos beneficios más.

Los beneficios que se obtienen paulatinamente son bastante notorios, el fin de la fisioterapia es prevenir, recuperar y readaptar a personas que tengan un problema físico, causado por una enfermedad o lesión.

Los servicios son gratuitos, para poder inscribirse es necesario comunicarse al número (661) 614 9600 con Héctor Muñoz, o visitar directamente la Unidad Deportiva Rosarito en un horario de lunes



a viernes de 08:00 de la mañana a 02:00 de la tarde.

Pizzas Chabert's

	MEDIANA	GRANDE
CHABERT'S SALSA ALFREDO/ QUESO MOZZARELLA / CAMARONES / PESTO.	\$270.00 PESOS	\$515.00 PESOS
A LA MEXICANA FRIJOL / CEBOLLA MORADA/ QUESO MOZZARELLA/ CHILE JALAPENO /CHORIZO	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
PEPPERONI SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
BBQ SALSA DE TOMATE /PECHUGA DE POLLO / QUESO MOZZARELLA/ QUESO CHEDDAR / ADEREZO RANCH/ TOCINO SALSA BBQ/	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
SUPREMA SALSA DE TOMATE / QUESO MOZZARELLA /PEPPERONI/ACEITUNA/ MORRON / SALCHICHA ITALIANA	\$240.00 PESOS	\$490.00 PESOS
PIZZA HAWAIANA PIÑA/ JAMÓN / SALSA DE TOMATE Y QUESO MOZZARELLA	\$190.00 PESOS	\$360.00 PESOS
PIZZA MARLIN SALSA DE TOMATE/ CEBOLLA MORADA / MARLIN A LA MEXICANA/TOMATE EN CUBOS	\$220.00 PESOS	\$490.00 PESOS
PIZZA ATUN SALSA TOMATE/QUESO MOZZARELLA/ ATUN MACERADO AL OREGANO/ PEREJIL Y AJO	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS
PIZZA CAMARON Y PULPO SALSA TOMATE/QUESO MOZZARELLA/ QUESO PARMESANO/CAMARÓN /PULPO/ ACEITUNA NEGRA/ VERDE Y KALAMATA/ QUESO DE CABRA Y ESPINACA	\$290.00 PESOS	\$590.00 PESOS

Tel:661-612-111 ext 11800

Pide regidora investigación y revisión por pintado de palmeras sobre el Bulevar

Por Delia Ruelas

No es pintura, no es cal, es un fertilizante rosa que al instalarlo hizo una reacción química a ese color, expresó la Alcaldesa Araceli Brown, durante sesión de cabildo, luego de que la regidora María Ana Medina Pérez, exhortó a la Sindicatura Municipal a investigar y sancionar la pinta de guinda de las palmeras sobre el Bulevar Benito Juárez.

La regidora en sesión de cabildo del jueves 28 de septiembre citó un artículo del reglamento de Protección al Ambiente del Municipio, el artículo 167, que dice que está prohibido realizar actos que atenten contra la

preservación de áreas verdes de cualquier parque, calzada, paseo y en los demás sitios públicos.

Señaló que el encalado produce, de acuerdo a la investigación de especialistas, una clorosis inducida por cal, por lo tanto esta práctica ya no es muy recomendada.

Expresó que los efectos de pintar o encalar los tallos de los árboles no se ve de manera inmediata, sino que es un proceso lento que debilita al árbol a largo tiempo por lo cual es recomendable dejar libre de pintura o cualquier otra sustancia los troncos de los árboles a fin de evitar entorpecer su desarrollo.

Ya sea por desconocimiento, negligencia, falta de coordinación o por simple ocurrencia, la regidora solicitó también que se informará por qué se llevó a cabo ese pintado, el cual no debió de realizarse.

"Espero que la Sindicatura haga la parte que le corresponda y si para ustedes fue correcto y fundamentado, háganlos llegar ese fundamento, donde explique como es este fertilizante, porque se convierte en rosa, realmente en que beneficia al árbol", expresó la regidora Presidente de la Comisión de Medio Ambiente.



María Ana Medina Pérez

Entregan Clubes Rotarios donativo para equipamiento e infraestructura del CAM Laboral

Por Juan Pablo Sebastián

En una suma de esfuerzos, el Club Rotario Rosarito y el Club Rotario de Austin Texas, entregaron un donativo por 3,300 dólares al Centro de Atención Múltiple (CAM laboral) de la colonia Lucio Blanco.

Los recursos fueron entregados a través de la Secretaría de Educación y serán utilizados en el equipamiento de la cocina y en la construcción de una especie de bodega para guardar el equipo donado.

El Presidente del Club Rotario Rosarito Mario Ciprés Tinoco, informó que parte de los recursos donados fueron recaudados durante el primer Festival del Vino con causa realizado el pasado mes de julio en el CEART.



El recurso está destinado para la compra de electrodomésticos de cocina, sillas plegables, mesas, carritos para el traslado de objetos pesados y consejería, equipo de limpieza, casilleros; además de un sistema de irrigación de las áreas verdes.

Recordó que el CAM Laboral fue una de las tres causas sociales del Festival del



Vino.

Las otras dos fueron la Casa Hogar Horizontes y becas para niños y jóvenes que desean tomar clases en las diferentes disciplinas artísticas que se ofrecen en el CEART.

Durante el evento, la delegada de la Secretaría de Educación Jessica Jesús Zavala Sámano, agradeció a los clubes

rotarios el apoyo brindado al CAM Laboral, una institución especial que promueve el desarrollo de habilidades para el trabajo en estudiantes que presentan barreras para el aprendizaje. Por su parte, el presidente de Club Rotario Rosarito Mario Ciprés Tinoco, se congratuló de la suma de voluntades para fortalecer los servicios que ofrece el CAM Laboral en beneficio del desarrollo de los alumnos para la vida laboral y social.

Agregó que como parte de los trabajos en beneficio de la educación de los niños rosaritanos, el Club Rotario Rosarito ya prepara el tradicional paseo al zoológico de San Diego, en coordinación con la Secretaría de Educación y el Club Rotario de La Jolla Golden Triangle.

El paseo se brinda como premio a estudiantes destacados de primaria, cubriéndoles los gastos de traslado y comida.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com



consensuada con todos los gremios transportistas.

Gafete no es obligatorio

Rechaza IMOS nuevas disposiciones "recaudatorias"

Por Juan Pablo Sebastián

El Delegado del Instituto de Movilidad Sustentable Antonio Serret Rodríguez, aclaró a los choferes del transporte público que no se exigirá el gafete como algunos lo comentaron.

Dijo que hasta el momento el IMOS no ha emitido ninguna disposición que haga obligatorio este documento, pero adelantó que el próximo año se ofrecerán a los choferes cursos de capacitación para incentivarlos a

cumplir con las disposiciones en la materia.

Aquellos choferes que cumplan con todas las disposiciones recibirán como premio la condonación en el trámite del gafete, como estímulo a su disciplina pero sin llegar a ser obligatorio.

"No es oficial ni obligatorio el gafete, pero hay un proyecto para el próximo año de ofrecer cursos a los choferes y aquellos que cumplan con el reglamento y todas las disposiciones, se le va a dar un premio con el gafete, para que no tengan que pagar, van a

tener una especie de picaporte por tener un buen comportamiento como choferes, se les van a dar facilidades en algunos trámites", expuso.

Dijo que ya tuvo acercamientos con todos los gremios transportistas para informarles sobre la postura del IMOS a estos "rumores", rechazando que se estén preparando nuevas disposiciones "recaudatorias".

De la misma manera, dijo que tampoco hay ningún proyecto para la aplicación del taxímetro digital y adelantó que cualquier disposición nueva será

Ellos se merecen un futuro seguro.
Plan de previsión financiera desde \$100 m.n. semanales.
San Gabriel

Es un acto de amor profundo planificar y brindarles protección, incluso en momentos que pueden parecer difíciles de enfrentar. Tenemos más de 30 años de experiencia en el sector funerario.

#SanGabrielContigo • Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595 • www.funeralessg.com

Impartirán pláticas para erradicar violencia entre jóvenes de secundaria

• Que los padres frenen peleas juveniles



Natali Jiménez Cornelio

Por Delia Ruelas

Tras una pelea a puños y jalones de cabello, entre dos adolescentes de secundaria, la cual, se viralizó en redes sociales, la Subdirección de Programas Preventivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, iniciará una serie de pláticas en la Escuela Secundaria de Villa Bonita, pero es necesario que los padres inculquen valores e intervengan cuando perciban dichas peleas. "Se les invita a los padres de familia a que también sean constantes y no bajen

la guardia en la educación de los jóvenes, si hay manera en que puedan recoger a sus hijos de los planteles, estaría muy bien. También pueden intervenir en este tipo de situaciones en lugar de grabar mejor que intervengan en las peleas para evitar daños porque siempre habrá padres fuera de la escuela". Así lo informó la oficial Natali Jiménez Cornelio, subdirectora de Programas Preventivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quien exhortó a los padres de familia a mantener vigilados a los jóvenes y en caso de percibir alguna pelea intervenir para calmar los ánimos. La oficial expresó que agendarán pláticas en el plantel educativo con el fin de erradicar esta situación de conflictos entre adolescentes. Cabe resaltar que la pelea fue difundida la tarde del lunes 26 de septiembre, donde dos adolescentes se pelean a puñetazos, y alrededor hay otras jóvenes viendo y grabando el conflicto sin intervenir.

TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO DISTRITO 45

EXPEDIENTE : 267/2022
POBLADO : PRIMO TAPIA
MUNICIPIO : PLAYAS DE ROSARITO
ESTADO : BAJA CALIFORNIA

EDICTO

PARA EMPLAZAR A LA CODEMANDADAS ARLETH MACIAS GALVÁN, GABRIELA LOPEZ MACIAS y ARLETH LOPEZ MACIAS, EN EL EXPEDIENTE AL RUBRO INDICADO.

En las autos del expediente 267 / 2022, promovido por **MARÍA GUADALUPE SALAZAR GUTIÉRREZ**, en contra del ejido **PRIMO TAPIA**, Municipio de Playas de Rosarito, Baja California, por conducto de su comisariado ejidal y OTROS, en la que pretende la nulidad del contrato de adjudicación de solar urbano de fecha 17 de febrero de 2016, celebrado entre los entonces integrantes del comisariado ejidal del núcleo agrario en cuestión, y **ARLETH MACIAS GALVAN**, en su carácter de adjudicataria por el lote 3 de la manzana 40, con superficie de 250.00 metros cuadrados, ubicado en la zona denominada VILLAS SAN PEDRO, del mismo ejido, entre otras pretensiones.

Con fundamento en el artículo 173 párrafo segundo de la Ley Agraria, se ordenó emplazar por media de EDICTOS a las codemandadas **ARLETH MACIAS GALVÁN, GABRIELA LÓPEZ MACÍAS y ARLETH LÓPEZ MACÍAS**, para que comparezcan a la audiencia de Ley del expediente al rubro indicado que tendrá verificativo a las **NUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA VEINTITRÉS DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTITRÉS**; en las oficinas de este Tribunal Unitario Agrario Distrito 45, ubicado en Diamante número 85 bis, fraccionamiento Nueva Ensenada, segunda sección, de esta ciudad de Ensenada, Baja California, a fin de deducir sus derechos, manifestar lo que a sus intereses convenga, contestar las demandas, ofrecer pruebas y producir alegatos, en las que por ser audiencias únicas se desahogaran todas las pruebas que por su naturaleza así lo permitan, por lo que deberán presentarse en forma personal, junto con los testigos y peritos que quiera sean oídos, quedando apercibido en términos de los artículos 163, 170, 173, 178, 180, 182, 185 y demás relativos de la Ley Agraria, que de no comparecer les será declarado precluido su derecho para contestar las demandas incoadas en su contra y ofrecer pruebas, pudiendo incluso el Tribunal tener por ciertas las afirmaciones de su contraria; debiendo señalar domicilio procesal en esta Ciudad, dado que de ser omiso en ello, las subsecuentes notificaciones aun las de carácter personal, le serán notificadas por media de estrados de este Tribunal. Quedan a su disposición las copias simples de traslado correspondientes y en general de todas las constancias procesales que integran las expedientes en la Actuaría de este Tribunal Unitario Agrario Distrito 45.

DEBIENDO PUBLICARSE A COSTA DE LA PARTE ACTORA, POR DOS VECES DENTRO DE UN PLAZO DE DIEZ DÍAS EN UNO DE LOS DIARIOS DE MAYOR CIRCULACIÓN EN EL MUNICIPIO DE PLAYAS DE ROSARITO, BAJA CALIFORNIA, EN EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, EN LOS TABLEROS DE AVISOS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PLAYAS DE ROSARITO Y EN LOS ESTRADOS DE ESTE TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO

DISTRITO 45, Ensenada, Baja California, 10 de Agosto 2023

JOSÉ MANUEL ARMENTA GUEBERROS
ESTRADO DE ASESORÍA

TRIBUNAL UNITARIO AGRARIO DISTRITO 45
ENSENADA, B.C.
CORRATARIA DE ASESORADOR

Se solicita personal

Asistente Ejecutivo (a)

- Licenciatura terminada (deseable)
- Experiencia de 1 año en posición similar
- Inglés Avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
- Equipo administrativo
- Disponibilidad de horario
- Capacidad para seguir instrucciones, trabajar bajo presión, manejo de casos de manera confidencial y capacidad de realizar multitareas
- Ordenado, proactivo y actitud de servicio

humanresources@sanoviv.com

Trato justo y equitativo en las obras que emprenden los gobiernos piden constructores



Por Delia Ruelas

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) llevó a cabo la edición 13 de la Expo Construcción Internacional Baja California, en el Baja Center, donde hubo diversas ponencias referentes al nearshoring y la infraestructura para el suministro de agua y electricidad, entre otros temas referentes a la construcción. Al respecto, el Ing. Gabriel Vizcaino, presidente de la CMIC Tijuana, Tecate y Rosarito, señaló que este es considerado el evento más importante para el organismo empresarial, el cual se retoma tras los años de pandemia en que se vio interrumpido.

Por otra parte, expresó que la cámara cuenta con el equipo tecnológico y el personal capacitado, para poder tener un trato justo y equitativo en las obras que emprenden los gobiernos tanto municipales, estatales y federales.

Durante la inauguración se resaltó que a nivel nacional la industria de la construcción aporta el 7 por ciento de Producto Interno Bruto y es la sexta actividad económica más importante del país, además la construcción ha repuntado después de la pandemia siendo Baja California una pieza fundamental en el noroeste del país.

Por lo tanto, es indispensable generar más oportunidades para las micro y pequeñas empresas además de generar un trato justo y equitativo en las obras que emprenden los gobiernos.

Durante la exposición también se contó con un centenar de distribuidores tanto de empresas de talla regional, nacional e internacional que expusieron sus productos y tecnologías de construcción. Además se instaló un pabellón de universidades, pues para CMIC los estudiantes son el futuro de la cámara.

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 Y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

Asegura FGE legendario bar El Texano de la zona centro



Por Juan Pablo Sebastián

Por una investigación de narcomenudeo, el legendario bar El Texano ubicado en la calle Magnolia de la zona centro, fue clausurado por la Unidad de Narcomenudeo de la Fiscalía General del Estado.

El inmueble quedó bajo resguardo desde el pasado fin de semana cuando

elementos de la FGE arribaron al lugar para desarrollar la diligencia.

Colocaron sellos de clausura y acordonaron el inmueble con cinta roja, quedando a disposición del Ministerio Público.

También inspeccionaron el lugar y revisaron al encargado de la vigilancia y velador.

Se desconoce si encontraron o no indicios de la actividad de narcomenudeo, pero la tarde del miércoles 27 de septiembre, autoridades permitieron el ingreso del velador y la apertura de la bodega donde pernoctaba, pero continuó clausurada la actividad del bar.

Cabe recordar que este antiguo bar tiene infinidad de anécdotas por personalidades que los han visitado.

Incluso ha sido escenario de varias películas grabadas dentro y fuera del establecimiento.

Destaca PRODEUR avances en obras viales y comunitarias

Por Juan Pablo Sebastián

El Director de la Promotora del Desarrollo Urbano de Rosarito (PRODEUR) Abraham Gómez Álvarez, informó de los avances de las obras de infraestructura vial y comunitaria que lleva a cabo en distintos puntos de la ciudad.

Algunas se realizan con recursos propios y otras con asignaciones del ramo 33.

Entre las obras viales destacó las primeras etapas de instalación de nuevos semáforos en cinco cruces del bulevar Benito Juárez.

"Tenemos cuatro de cinco cruces ya realizados. Esperemos que en la segunda semana de octubre ya estemos entregando el último semáforo del cruce de la colonia Echeverría que está pendiente", expuso.

Otra de las obras en proceso de terminación es el parque lineal Sharp en su primera etapa, que contempla la instalación de banquetas, baños y

áreas verdes, principalmente.

Estimó que esta obra quedará concluida aproximadamente en tres semanas.

En lo que respecta a la pavimentación y reparación de calles dañadas, destacó la conclusión de la obra de pavimentación con asfalto del bulevar Las Torres en la colonia Lucio Blanco subiendo por el bulevar Guerrero.

También están en proceso de terminación las calles Toluca, Morelia y Tepic de la colonia Constitución, así como la calle Mar de Cara en la colonia Vista Marina.

En total se están rehabilitando y pavimentando 8 calles en diferentes colonias de Rosarito, la mayoría de estas con recursos del decreto de regularización de carros de procedencia extranjera.

En lo que respecta al velatorio del DIF municipal, el titular de PRODEUR anunció que la obra ya está terminada y equipada, solamente faltan algunos permisos y un espacio en la agenda de la Gobernadora para su inauguración.

Realizan Torneo Relámpago de Basquetbol en el auditorio Ruffo Appel

Por Delia Ruelas

Equipos provenientes de diversos estados de la República Mexicana y de ciudades de Estados Unidos, participaron en un Torneo Relámpago de Basquetbol realizado en el auditorio Ernesto Ruffo Appel, los días 16 y 17 de septiembre.

Un total de 41 equipos provenientes de Puebla, Oaxaca, Mexicali, Ensenada, Santa Ana en California, entre otros, se dieron cita en el auditorio para competir en tres categorías, libre, femenil y veteranos, cuyo objetivo era fomentar el deporte en la comunidad y dar reconocimiento a los equipos locales, así lo expresó el presidente de la Mesa Directiva del Torneo Relámpago de Basquetbol, Mario Bautista Bautista, quien expresó que cada año se realiza dicho torneo relámpago con gran aceptación.

En la categoría libre participaron 28 equipos, en la categoría de veteranos participaron 10 equipos y en la categoría femenil solamente tres equipos.

Bautista, expresó que es necesario



continuar impulsando el deporte pues varios equipos se comunicaron con la mesa directiva con el deseo de participar, sin embargo, también tenía problemas económicos para solventar gastos con el hospedaje y viáticos.

"Se necesita el apoyo de las autoridades en cuestión darle promoción, apoyos a los equipos pues nos llamaron muchas personas de otras ciudades pero no tenían donde alojarse o simplemente los alimentos, pero si tuviéramos el apoyo de las autoridades tendríamos muchos equipos participando".

Vea más fotos en FACEBOOK
www.facebook.com/ecosderosarito
 Y PAGINA DE INTERNET
www.ecosderosarito.com

“En Rosarito hay necesidades más importantes que darle pan y circo a la gente”

“Banquetas eran más necesarias que un baile millonario de un solo día”, opinan representantes de partidos políticos



María Ana Medina Pérez



Dalía Salazar Ruvalcaba

El Secretario Estatal de Movimiento Ciudadano Javier Hernández Tovalín criticó el derroche de 2.3 millones de pesos que hizo el gobierno de Araceli Brown Figueredo en el baile popular, lo que a su criterio, habría servido para realizar obras públicas tan necesarias como por ejemplo, banquetas en las calles de la colonia Mazatlán que tienen años sin pavimento.

“Con el despido de dinero en el baile y en el arco, que fue un capricho personal, lo único que están demostrando es lo que ha sido este gobierno, un gobierno de fiesta, un gobierno de desorden y un gobierno de derroche de dinero”, sostuvo Hernández Tovalín.

Expuso que Rosarito sufre graves carencias en servicios públicos y pavimentación, como son vialidades y banquetas, por lo que ese recurso bien pudo haberse utilizado en beneficios permanentes para la comunidad y no en un día de fiesta.

“Prioridades hay muchas. Ella desde que llegó al gobierno ha dicho que hacen falta banquetas, entonces, pues ese dinero lo hubiera destinado en banquetas. Si ella quiere la participación de la gente ahí es donde debe hacer la convocatoria, ahí es donde debemos llamar a los ciudadanos. En el pasado hubo programas donde el gobierno ponía el capital y los ciudadanos la mano de obra, es lo que debió haber hecho para tener una mejor sinergia con el ciudadano, no solamente darle pan y circo”, agregó.

La regidora del PAN María Ana Medina Pérez coincidió en que las banquetas son más necesarias en la colonia Mazatlán que una simple fiesta de un solo día, pues son obras con beneficios

permanentes, siempre que cumplan con las disposiciones de movilidad que el actual gobierno no ha promovido ni cumplido en muchas obras.

“Pareciera que (la Alcaldesa) está buscando su bienestar, su felicidad, o su necesidad de estar en estos bailes, de tomar el micrófono y cantar ante la gente, parece ser que es algo que ella requiere, pero creo que eso no es parte de lo que nosotros como gobierno deberíamos estar haciendo. Ella siempre culpa al pasado, pero cada gobierno tiene que ir mejorando. Yo creo que esta administración debió haber revisado por ejemplo, el tema de la movilidad, de la falta de banquetas, la falta de accesos adaptados, lo que menos requería la colonia Mazatlán era un baile.

Yo creo que si se toma en serio el trabajo que tiene que hacer el IMPLAN, de hacer un estudio pie tierra, de caminar y ver el tema de las banquetas con perspectiva de inclusión, pareciera que siempre vamos a caminar en la calle y no en la banqueta, porque no hay banquetas y las que hay no están adaptadas para personas con discapacidad, a mujeres embarazadas, a familias grandes con muchos hijos.... No solo es estar poniendo piedritas ni florecitas en el Bulevar, tenemos que ver los accesos y cumplir con las disposiciones de movilidad”, señaló.

Por su parte, Dalía Salazar Ruvalcaba, regidora de Movimiento Ciudadano y una de las que votó en contra del derroche de recursos en la fiesta, opinó que en la colonia Mazatlán donde vive hay demandas verdaderamente apremiantes que no han sido atendidas, en las cuales podrían haberse invertido los recursos

En otoño habrá diversos eventos y lugares espectaculares para tomar fotos en Rosarito

Por Delia Ruelas

Espectaculares spots para tomar fotografías en la naturaleza, café, eventos culturales y artísticos se podrán disfrutar en el municipio.

Uno de los eventos esperados es Café en el Mar que se llevará a cabo en los Jardines del Hotel Rosarito, donde estarán presentes las mejores cafeterías del municipio ofreciendo variedad de café, pan artesanal, música en vivo en un gran ambiente frente a una espectacular vista al mar, el sábado 8 de octubre de 12:00 de la tarde a 9:00 de la noche.

El sábado 8 de octubre también se llevará a cabo la Cabalgata Fiesta de Las Fronteras, empezando a las 9:00 de la mañana con la cabalgata en la Mojenera de Palou en Primo Tapia hasta llegar al Cañón Rosarito donde habrá una gran verbena popular en el Rancho SanPatricio, donde habrá comida, música en vivo y un gran convivio todo

de manera gratuita.

También los días 7 y 8 de octubre en el Centro Estatal de las Artes (CEART) se llevará a cabo la tercera Fiesta Cultural Kumiai, que pretende promover las artesanías de las familias nativas de la región, el evento tendrá un horario de 10:00 de la mañana a 6:00 de la tarde, con entrada gratuita.

En octubre también se abren las puertas de diversos ranchos, tanto del Cañón Rosarito y El Médano, para la venta de calabazas anaranjadas, típicas durante el Día de brujas, y por supuesto las hermosas flores de cempasúchil tanto color amarillo y anaranjadas, además de ofrecer recorridos a los visitantes para que se tomen fotografías en tan majestuosos escenarios naturales; en el Rancho El Carrizo en el Cañón Rosarito, la flor brotará antes de la última semana de octubre.

Durante otoño también los hoteles ofrecen diversos paquetes especiales para residentes del municipio.

gastados en la fiesta popular.

Además de la seguridad, se presenta la deficiente iluminación de las calles, incluso de aquellas donde recientemente se instalaron modernas lámparas LED que hoy luces apagadas y descompuestas.

“Tenemos un alumbrado público

deficiente, falta de mantenimiento de espacios públicos, se requieren pluviales, falta mantenimiento a vialidades, tenemos un panteón abandonado, las lámparas que se instalaron hace dos meses y ya no sirven”, expuso Dalía Salazar.

HOTEL ROSARITO
SOLICITA

**PERSONAL PARA
MANTENIMIENTO**

(pintor, resane, tablaroca, carpintería, etc.)

Ofrecemos:

- Comedor
- Seguro social
- Prestaciones superiores a las de ley
- Uniformes

Horario Laboral
08:00 - 17:00
Lunes a Sábado

Requisitos:
•Masculino
•Actitud de servicio.
•Buena Presentación.

INTERESADOS: Presentarse a las Oficinas de Recursos Humanos ubicada en Blvd. Benito Juárez #31, Playas de Rosarito, B.C. (Rosarito Shores) o comunicarse al 01-661-6144416 o Enviar correo a:

rechumanos@rosaritobeachhotel.com



Vinculan a proceso a sujeto acusado de fraude

Gracias a las pruebas presentadas por el Ministerio Público de la Fiscalía Regional de Playas de Rosarito, un Juez de Control resolvió vincular a proceso a Juan Manuel "N", acusado del delito de fraude.

De acuerdo a la información contenida en la carpeta de investigación, el 12 de mayo de 2022, la víctima celebró un contrato con el hoy imputado, quien se comprometió a realizar un barandal con postes de acero inoxidable y vidrio templado, que instalaría en un domicilio de un lugar conocido como Villa Italiana.

El trabajo tendría un valor de 8 mil dólares, por lo que el ofendido hizo entrega de un anticipo por la cantidad de 5 mil dólares, comprometiéndose el acusado a terminar la instalación en un

lapso de tres semanas.

En el expediente se refiere que Juan Miguel hizo creer a la víctima que el material que utilizaría era el adecuado para el ambiente marino, lo cual no fue así, pues los postes empezaron a presentar alto grado de oxidación.

El imputado se negó a regresar el dinero que había recibido como adelanto, obteniendo con ello un lucro indebito.

Con el soporte de pruebas, el pasado 18 de septiembre, se realizó la audiencia de vinculación a proceso, en la cual, la Fiscalía acreditó la presunta responsabilidad de dicho sujeto en el delito de fraude, por lo que el Juez de Control determinó fijarle el registro ante el departamento de medidas cautelares y estableció un plazo de dos meses para la investigación complementaria.

Cae joven con orden de aprehensión por violencia familiar



Por Juan Pablo Sebastián

Policías municipales detuvieron a un joven de 29 años de edad contra quien pesaba una orden de aprehensión por violencia familiar. La intervención de los agentes se dio la noche del 25 de septiembre en la Avenida del Bosque y Nogal del fraccionamiento Real de Rosarito, cuando sorprendieron a Sergio Iván "N", de 29 años de edad, arrojando al suelo un objeto.

Una vez que lo revisaron, descubrieron que era una pipa con residuos de droga.

Al verificar su nombre vía C4, los

agentes fueron informados que el sujeto contaba con una orden de aprehensión vigente por el delito de violencia familiar, por lo que procedieron a trasladarlo a la Fiscalía General del Estado.

En otro hecho registrado en la media noche de ese mismo día, policías municipales detuvieron a Pedro Alberto "N", de 29 años de edad, cuando grafitaba la capilla de una tumba del panteón municipal.

Los agentes realizaban un recorrido de vigilancia en sobre la calle José María Morelos y Úrsula Galván colindantes al panteón municipal, cuando sorprendieron al sujeto rayando las paredes con una lata de pintura.

Apenas un día anterior, habían detenido a otro sujeto identificado como saqueador de tumbas.

Javier Antonio "N", de 31 años de edad, fue sorprendido por los agentes cuando desprendía una cruz de madera de una tumba.

Al verse sorprendido, el sujeto arrojó la cruz y salió corriendo, pero fue detenido por los agentes municipales.

Culmina Serial Atlético Circuito Imponente Rosarito 2023

Por Delia Ruelas

Con la carrera campo travesía denominada La Vaquerona que constó de una ruta retadora de ocho kilómetros sobre el Cañón Rosarito, finalizó el Circuito Imponente Rosarito 2023, serial que organizan diversos clubes deportivos del municipio con el fin de promocionar la actividad física.

La última carrera La Vaquerona partió del Rancho Haroz, la mañana del domingo 24 de septiembre, cerrando con éxito el serial de carreras pedestres que tuvo diversas sedes y sitios icónicos del municipio.

La primera carrera de cinco, se llevó a cabo el pasado mes de marzo la cual tuvo como sede el "Parque Metropolitano"; la segunda fase se realizó en abril, la cual tuvo como sede el Baja Center; la tercera fase tuvo como sede la playa zona centro la cual se llevó

a cabo en mayo; mientras que la cuarta fase fue en junio, teniendo como sede Los Arenales, una carrera retadora, al igual que la quinta y última carrera tipo campo travesía que tuvo como trayecto El Cañón Rosarito.

Los participantes concretaron una medalla conmemorativa que hace alusión a cada sede del serial, es decir en cada carrera se les entregó una medalla metálica de seis centímetros a color de un lado, una vez que se concluye el serial con las cinco medallas se puede armar un rompecabezas con lo más representativo de cada carrera.

A través de dichas carreras del Circuito Imponente se pone en manifiesto la organización y compromiso de diversos clubes deportivos del municipio, que continúan promoviendo la activación física de menores y adultos, apoyados por el Instituto Municipal del Deporte.

Recupera Policía Municipal varios vehículos robados

Por Juan Pablo Sebastián

Varios vehículos robados fueron recuperados por la Policía Municipal en hechos y lugares distintos durante los últimos días.

En la colonia Mazatlán, los agentes recuperaron una camioneta Nissan Titan modelo 2005, con placas de circulación AM7403A nacionales.

Durante un recorrido de rutina sobre la calle Úrsulo Galván de la colonia Ejido Mazatlán, policías se percataron de la camioneta estacionada en sentido contrario y con la puerta del conductor abierta.

Al verificar el número de serie vía C4 para elaborar de infracción, descubrieron que contaba con reporte de robo de fecha 23 de septiembre del 2023, con clave de averiguación previa 102004202343696 en Rosarito.

El vehículo fue remolcado y quedó a disposición de la Fiscalía General del Estado.

Otro vehículo robado fue recuperado la tarde del 26 de septiembre en el bulevar Benito Juárez y calle Diego Esquivel de la colonia Lucio Blanco.

El vehículo fue detectado por las cámaras lectoras en la entrada a norte a Rosarito, siendo este Nissan March modelo 2017, con placas de

circulación ALG046A.

Policías municipales procedieron a la búsqueda y lograron ubicarlo a la altura de la colonia Lucio Blanco, donde pidieron al conductor detener la marcha.

Al verificar el número de serie vía C4, descubrieron que el vehículo contaba con reporte de robo, siendo detenido el conductor que se identificó como Hobed Adain "N", de 41 años quien fue puesto a disposición de la FGE.

Un tercer vehículo más fue recuperado en la calle Privada Mercurio sobre la carretera libre Tijuana-Ensenada a la altura del kilómetro 46 en Primo Tapia.

El conductor Gustavo "N", de 44 años de edad, fue abordado por circular sin luces traseras, manejando una camioneta tipo pick up marca Dakota, color gris, con placas de circulación 64241T1 de California.

Al verificar el número de serie, los agentes descubrieron que el vehículo contaba con reporte de robo.

Un cuarto vehículo más fue recuperado en la colonia Constitución. El carro se encontraba abandonado sobre la calle Hidalgo y Artículo 3º, con las ventanas abajo y el sistema de encendido dañado, siendo este un Toyota Camry, color café, modelo 1995, placas H26NRJ6.

ECOS
DE ROSARITO

www.ecosderosarito.com

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

Horarios de oficina: Lunes a Viernes de 8am a 5pm

¿Te interesa promover
tu negocio?
¡Anúnciate con nosotros!

SECCIÓN TARJETEROS

¿Te interesa promover tu negocio?
¡Anúnciate con nosotros!

ECOS
DE ROSARITO

Tel: 661-612-1244
Horarios de oficina:
Lunes a Viernes de 8am a 5pm
www.ecosderosarito.com

ROYAL ACADEMY
Ciclo escolar 2023-2024
SOLICITA

• **Directora General**
• **Docente en el área de inglés**

Interesadas favor de enviar curriculum vitae por  al 661-128-45-46

Leyes de Reforma s/n
Col. Plan Libertador Blvd. Benito Juárez
Tels. 661-613-3199 / 661-100-1254

EXPRESS TIRE De México
#1 EN ALANTAS Y SERVICIO

SOLICITA
CAJERO (A)
PARA ROSARITO, BC

- SUELDO BASE + COMISION
- BONOS DE PUNTUALIDAD Y ASISTENCIA
- PRESTACIONES DE LEY
- Edad 20 a 30 años

Presentarse con solicitud elaborada en sucursal Rosarito Hacienda Floresta del Mar, 22703

ENVIAR SOLICITUD ELABORADA
etirematriz@prodigy.net.mx
rosaritoexpress@hotmail.com
Teléfono para hacer cita al:
664 105 7261

MADERERIA ZONA NORTE
S.A. DE C.V. SOLICITA

► **AUXILIAR DE ALMACÉN**
► **ASESOR DE VENTAS DE MOSTRADOR**
► **CAJERA**

ROSARITO PRESENTARSE CON SOLICITUD ELABORADA

NUEVA UBICACIÓN Martires de Tacubaya #567, Col. Reforma
• Tel (661)613-5304

ASOCIACION DE COLONOS BAJA DEL MAR
CONVOCA A LA
REUNION DE ASOCIADOS

Se les hace una invitación, nuestra próxima reunión extraordinaria se llevará a cabo el **28 de octubre de 2023, a las 11: 00 am** en la **oficina de Baja del Mar, Calle Federico #158, Baja del Mar, Playas de Rosarito B.C.**

ORDEN DEL DIA: Asunto Generales a tratar

Concluyen 17 alumnos curso de salvavidas



Por Delia Ruelas

Luego de tres meses de capacitaciones, teorías y prácticas en mar abierto, diecisiete alumnos recibieron su certificado que los acredita como salvavidas, que vendrán a reforzar las labores preventivas durante el verano. Durante el curso los alumnos pudieron aprender diversos conocimientos como rescate acuático en mar abierto, se les habla sobre las corrientes, uso de tabla y boya para un rescate, emergencias médicas, rescates con cuerdas, este último sumamente importante pues gran parte de los incidentes implican personas que caen en acantilados y zonas rocosas por lo cual, maniobrar con cuerdas es una necesidad. La capacitación es crucial para

rescatar una persona en mar abierto, por ello la necesidad de contar con personal de salvavidas capacitado ante cualquier contingencia, cabe señalar que previo a la capacitación los aspirantes realizaron una serie de pruebas físicas para poder mantener resistencia en mar abierto. Al respecto, el Coordinador de la División de Rescate Acuático, Aarón González Casillas, expresó que la Academia de Salvavidas busca fortalecer a la corporación, así que los nuevos salvavidas están acreditados para empezar a trabajar en el programa de Salvavidas temporales durante verano y Semana Santa, que es cuando se reciben entre 7 mil a diez mil personas en las playas. "Todos ellos se encuentran certificados y aptos para trabajar como salvavidas",

Exhorta Recaudación de Rentas a comerciantes a cumplir con permisos municipales

Por Juan Pablo Sebastián

El Recaudador de Rentas del Gobierno Municipal Juan Antonio Alamillo Cárdenas hizo un llamado a los propietarios de comercios para que se acerquen a realizar los trámites de sus permisos de operación, ya sea revalidación o permisos nuevos. Estimó que a la fecha, alrededor del 57% de los comerciantes registrados en el padrón municipal han cumplido con la revalidación de sus permisos, mientras que el 43% restante está pendiente. Dentro de este último porcentaje, se encuentran comercios que ya no están funcionando y otros que siguen trabajando pero con permisos vencidos. En otros casos, hay comercios nuevos que se arriesgaron a iniciar operaciones sin los permisos municipales. Juan Antonio Alamillo Cárdenas pidió a estos comerciantes acercarse a las dependencias municipales para iniciar los trámites de sus permisos y de esta manera alejarse de la ilegalidad. Recordó que la ley es muy clara y establece que los comercios deben



Juan Antonio Alamillo Cárdenas

contar con sus permisos antes de iniciar operaciones, no después o durante su instalación, como lo están haciendo algunos comercios. Dijo que estas conductas evasivas de la legalidad conllevan multas y sanciones. El joven funcionario señaló que el gobierno municipal está siendo flexible con los comercios para que cumplan con sus obligaciones y tramiten sus permisos, siempre y cuando se acerquen a las dependencias y muestren su interés de cumplir con los requisitos de operación. Actualmente hay alrededor de 1,589 comercios empadronados en Rosarito, lo que representa un incremento del 400% comparado con el 2021 cuando había solamente 393.

Persiste la profanación de tumbas y sacrificio de animales para brujería en el panteón de la Mazatlán

Por Delia Ruelas

Un problema que ha sido añejo es la profanación de tumbas en el Panteón Municipal, el cual ha sido expuesto en diversas ocasiones y esta vez por la misma Alcaldesa Araceli Brown, quien arremetió por este delito, además de publicar fotografías de diversas aves muertas, considerándolas que fueron sacrificadas para actos de brujería. ¿Quiénes son esos que les gusta la brujería oscura y profana a nuestros muertos?, cuestionó en su red social, además de decirse molesta y catalogando de irrespetuosa a la gente

que va y profana tumbas ajenas. "Que fea la gente que hace maldad y genera negatividad en nuestro panteón. El principal es el del ejido Mazatlán, que falta de respeto para nuestras tradiciones, para nuestros muertos, para nuestro pueblo; personas sacando huesos y sacrificando animales, eso no es nada bueno en nuestra cultura". El vandalismo como robo y graffiti en las tumbas del panteón es una problemática constante que dolientes han hecho público, pero en su mensaje la alcaldesa señaló que estos actos no eran visto en el camposanto "no

queremos ese tipo de gente que trata de hacer daño a nuestro municipio con acciones de maldad en sus rituales sacrificando animales, quiénes serán esos que hacen ese tipo de cosas que no se veían en nuestro panteón". En su mensaje expresó que la colonia Mazatlán donde se encuentra el panteón se tiene que dignificar, al igual que las acciones que se han realizado para promover el comercio que es un detonante de bienestar para las familias trabajadoras, incluso señaló que las estadísticas federales indican que en seguridad ha bajado en todo hasta en un 50%.



Alumnos podrán denunciar acoso por parte de servidores públicos

Por Delia Ruelas

Los alumnos del Cobach plantel Zona Centro, se sumaron a las acciones del programa "Jóvenes Vigilantes Sociales", impulsado por la Secretaría de la Honestidad y la Función Pública, con el fin de erradicar prevenir el acoso, abuso y hostigamiento escolar por parte de servidores públicos. A través del programa "Jóvenes Vigilantes Sociales", el alumnado podrá emitir alertas en tiempo real de cualquier situación de acoso, abuso y hostigamiento escolar de la cual fuesen testigos o víctimas. Dicho programa ha sido impulsado por la Secretaría de la Honestidad y la Función Pública, el cual tiene como objetivo de promover una política pública de participación ciudadana, que salvaguarde los derechos de los jóvenes bajacalifornianos de planteles estatales de educación básica y media superior. El arranque del programa se llevó a cabo en el plantel Zona Centro donde se informó a más de quinientos



alumnos la posibilidad de emitir alertas en tiempo real de cualquier situación de acoso, abuso y hostigamiento escolar de la cual fuesen testigos o víctimas, a través de un acceso rápido de "Código QR" que direcciona al sistema de alerta,

a través de su celular, esto con la finalidad de que los jóvenes cuenten con una herramienta en la que se les escuche y atienda de manera veraz y oportuna. La secretaria Rosina Del Villar Casas,

informó que programarán una serie de capacitaciones en las aulas de los planteles estatales, con la finalidad de acercar el mecanismo de alerta personal que promueva un entorno educativo seguro. .

Hombre queda desorientado tras consumir drogas en campamento

Por Juan Pablo Sebastián

Estando bajos los efectos de las drogas, un hombre se perdió cuando se encontraba acampando la noche del sábado 23 de septiembre en la ruta del Médano en la parte alta de Primo Tapia. El hombre José Luis "N", de 35 años,

había ido de campamento con un amigo a las inmediaciones del rancho El Gato, cuando de pronto se apartó dirigiéndose hacia la parte alta de unos cerros. Al ver que no llegaba, su compañero reportó al 911 pidiendo el apoyo de los cuerpos de rescate.

Una vez que estos llegaron, se entrevistaron con José Andrés "N", quien les comentó lo sucedido y les dio las características de su amigo. Los rescatistas implementaron un operativo de búsqueda utilizando un dron y unidades vehiculares. A unos 4 kilómetros del sitio del campamento, los rescatistas ubicaron

al senderista, quien presentaba un cuadro de deshidratación y estaba desorientado, aparentemente por los efectos de las drogas. Luego lo trasladaron al sitio del campamento donde se encontraban sus familiares buscándolo. Su estado de salud fue reportado estable.

CASAS Y TERRENOS

RENTA • VENTA • COMPRA

¿NECESITAS
COMPRAR O
VENDER?

anúnciate en

ECOS
DE ROSARITO

siguenos en 

VENTA CASA

Se vende casa en Rosarito

sala, comedor, cocina, 3 recámaras, 3 baños completos, dormitorio principal amplio con amplio patio, estacionamiento para 3 autos. Vista infinita de Rosarito y el Océano. Inf (619) 240 4122

TERRENOS

¡OFERTA!
2 TERRENOS EN VENTA
7X20 M2 c/u en Fracc.
Marbella lote 26 y 27
manzana 31 Frente a Puerto
Nuevo Inf: 661-114 90 57
y 664-725-3917

DENTISTA

**DENTISTA
PARA NIÑOS**

Dr. Humberto Aguirre González
Odontología General y Ortodoncia
PRIMERA CONSULTA GRATIS
Citas: 661 613 0279

VARIOS

**COMPRA-VENTA
ORO, PLATA, DIAMANTES**

**MEJORAMOS PRECIO
PARA PRESUPUESTO LLAME
SIN COMPROMISO**
TEL: 661 612 0380 661 112 7208
**TALLER JOYERIA CASA ROSALES
FRENTE A FARMACIA GUSHER**

Buscan a hombre de 63 años acusado de abuso sexual



27 años de edad, quien les dijo que días atrás había llevado su carro a reparar con un mecánico a quien conoce desde hace tiempo.

Estando el vehículo siendo reparado en casa del mecánico por el rumbo de la colonia Machado, un día la madre dejó solas a las niñas para ir a comprar una refacción que le pidió el hombre, tiempo que aprovechó este último para realizarles tocamientos de sus partes íntimas a las dos niñas.

Las menores contaron lo sucedido a su madre días después y cuando el mecánico acudió a dejar el carro ya reparado a la casa de las víctimas, la madre llamó a la policía para detenerlo.

El hombre fue detenido en el lugar y presentado con el juez cívico quien ordenó internarlo en celdas preventivas, mientras que la madre quedó de acudir a poner la denuncia correspondiente a la FGE al día siguiente.

Una vez que el hombre quedó libre, aprovechó para huir, mientras que la madre solicitó el apoyo de la comunidad para localizar al agresor, difundiendo su foto en redes sociales para exigir justicia.

Incluso publicó que el hombre le ofreció dinero para quedarse callada, pues aceptó que había tocado a las niñas "jugando".

Un hombre de 63 años de edad es buscado por familiares de dos niñas de 7 y 4 años de edad a quienes presuntamente realizó tocamientos sexuales.

El acusado Raúl "N", había sido detenido por policías municipales cuando la madre reportó el abuso, pero al quedar libre, aparentemente por falta de flagrancia, aprovechó para huir.

La noche del 21 de septiembre, policías municipales atendieron el reporte de abuso sexual hecho por la madre de las niñas desde su domicilio en la calle Francisco Villa de la Ampliación Plan Libertador.

Al llegar al lugar, policías municipales se dirigieron con la denunciante Karla "N", de

Detiene FGE a dos personas en cateos por narcomenudeo

Dos personas detenidas y el decomiso de varias cantidades de droga, fue el resultado de diligencias realizadas por la Fiscalía Especializada en Narcomenudeo de la FGE en Rosarito.

Ambos cateos fueron seguimiento a investigaciones por compra-venta de droga en las

colonias Crosthwaite y la zona centro. Las órdenes de cateo fueron expedidas por un Juez de Control a petición de la Fiscalía Especializada en Narcomenudeo.

El primer cateo se llevó a cabo en un domicilio de la calle Úrsulo Galván de la colonia Crosthwaite, donde fueron detenidos Luis Rogelio "N" y Roberto "N".

En el lugar se encontró un envoltorio de plástico transparente conteniendo



ROBERTO "N"

LUIS ROGELIO "N"

crystal, con un peso de 9.0 gramos.

El segundo cateo se realizó en un domicilio de la calle Acacias de la zona centro, donde se decomisaron 27 gramos de marihuana, pero no se encontraron personas en el lugar.

Los detenidos, la droga decomisada y los inmuebles asegurados, quedaron a disposición del agente del Ministerio Público responsable de la investigación.

Realizarán censo entre policías para saber quiénes desean portar armas fuera del horario laboral

Por Delia Ruelas

A pesar de que no hay amenazas contra policías municipales, la Secretaría de Seguridad

Ciudadana realizará un censo para conocer si existen policías dentro de la corporación que requieran portar una pistola después de su horario laboral.

Así lo informó el Secretario de

Seguridad Ciudadana, Francisco Arellano Ortiz, al ser cuestionado si la Secretaría cuenta con las suficientes armas para que los oficiales puedan llevarse a su casa al concluir su horario laboral, pues el lunes 25 de septiembre, se publicó en el Periódico Oficial del Estado, una reforma que permite a los oficiales de seguridad pública portar su arma de fuego fuera de

servicio.

El secretario expresó que estarán analizando el tema y que los oficiales que cumplan con los requisitos que marca la misma ley podrán gozar de dicha reforma, "pues vamos viendo la manera en que los muchachos porten, pero afortunadamente tenemos el equipo para que no queden indefensos a la salida de su trabajo".

Finalmente expresó que esperarán a que cada policía solicite portar su arma y que cumplan los requisitos, "si ya está la ley estatal, ver que no nos vayamos a meter en un problema federal; Rosarito afortunadamente hemos tenido muy pocas situaciones de amenazas y se les ha apoyado de otra manera".

Cabe resaltar que el artículo 46 del

decreto 292 de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Ciudadana de Baja California, señala que solamente aquellos elementos de seguridad pública que soliciten por escrito al titular de Seguridad del Estado y que cumplan ciertos requisitos, como someterse a la evaluación de control de confianza correspondiente; no estar sujeto o vinculado a proceso penal, o haber sido condenado por delito doloso.

Entre otros requisitos se pide no contar con denuncias por violencia familiar; no estar suspendido ni haber sido destituido o inhabilitado por causa grave mediante resolución firme como servidor público.

PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO



¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!



663 197 2492

Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056
e-mail: plomerialoro2@hotmail.com
Blvd Benito Juárez #141, Lucio Blanco. Rosarito

¡Anúnciate con nosotros!

ECOS DE ROSARITO

Tel: 661-612-1244
ecosderosarito1@yahoo.com.mx

Estamos ubicados en Centro Comercial del Hotel Rosarito Beach

Horarios de oficina:
Lun a Vier de 8am a 5pm

MERCADO IDEAL

Nuestro Ideal... darle a usted el mejor precio!

CORTES FINOS PARA RESTAURANT
en carne de res y puerco

VINOS Y LICORES

CERVEZAS
PRECIO DE AGENCIA

TEL. 661 612-1767
Plaza Ejido Mazatlán local 1



Noche de Catrinas

Sábado 28 de Octubre

Concurso de Catrinas

Premios para 1ero, 2do y 3er lugar.

- Cena Buffet
- Música en vivo para bailar
- Ballet folklórico
Presentación especial de catrinas

 Precio Buffet *precio por pesona	\$500 m.n.	\$250 m.n. (Menores de 12 años)
---	-------------------	---

6pm Museo Salón mexicano

...  **Desfile de catrinas**  ...
5:30 pm

...  **Maquillaje de catrina**  ...
Gratis

Más información al
800 265 2322
+52 (661) 612 1126
Reserva tu mesa por WhatsApp al (661) 114 8313.

*Precios en pesos. Impuestos incluidos. Pago en la puerta de entrada al evento. Maquillaje de catrina en cortesía para asistentes al evento con cupo limitado.